

EL CIVISMO

PERIÓDICO BATLLISTA

Director ANTONIO BOUZAS (hijo)

Secretario OSVALDO ANFOSSI

Redacción y Administración: GRECIA 326

Administrador BRIGO BASTON

¿QUIERE VD. HERMOSEAR SU CUTIS?
Use la leche de almendras X
DE EXCELENTES RESULTADOS

Farmacia Española
Calle Grecia, 252

Biblioteca popular

Aplaudo el propósito de establecer una biblioteca popular en el Cerro. — Es necesario leer para saber. — La cultura se adquiere con el contacto de los ingenios superiores que piensan bien y saben expresar lo que piensan. — La biblioteca, por otra parte, es centro de placer intelectual y moral que retrae al vicio a tabernas, cabarets y timbas, elementos que por la cultura se redimen. — Pero no hay que abusar de la lectura, porque la indigestión librea es acaso peor que la ignorancia. — Hay que pensar lo que se lee, discernir sobre lo que se lee y no marchar servilmente a zaga de los autores. — A la lectura debe extraerse el material para constituir el propio pensamiento. — El hombre debe aspirar a pensar por sí mismo.

Desconfiad siempre del valor intelectual del hombre que debe recurrir a lo que otros han dicho para contestar a las interrogaciones que se le formulan sobre los problemas de la vida!

Julio M.a Sosa

Parque en el Cerro

El Parque en el Cerro, tal como ha sido proyectado, no tiene todas las razones en su favor.

Sería, fuera de toda duda, por la belleza de las vistas panorámicas que de la parte prominente del Cerro se contemplan, un lugar de gran atracción para los turistas.

El solaz esparcimiento de los extranjeros que vienen a veranear a nuestros playas es evidentemente beneficioso para la ciudad de Montevideo donde los veraneantes, dan vida a las industrias derivadas del turismo. — Al se justifica la inversión de sumas considerables en el embellecimiento de los parajes que más frecuentan los turistas.

Pero en el Cerro, población casi exclusivamente compuesta por obreros jornaleros, que viven, como se dice vulgarmente, al día, la inversión de elevadas sumas en parque de

EVITE LA CASPA

Use el tónico X

Farmacia Española
Calle Grecia, 252

Sanatorio Quirúrgico de los Doctores
NIETO y ANTUNEZ SARAVIA
Calle 8 de Octubre, 2306 --- Montevideo

recreo no tiene mayores justificativos. No tiene justificativo; porque en lugar de beneficios reportaría serios perjuicios a esta localidad. Claro está, que algunos, aunque no muchos, saldrían gananciosos con el Parque. Estos son, los propietarios y los capitalistas de éste pueblo, por el valor artificial y negativo que adquirirían sus propiedades y sus terrenos. Lo que para éstos, los menos, es ganancia, para los proletarios, los más, es pérdida. En efecto: el aumento de valor de la propiedad, trae como consecuencia directa e inmediata al aumento del valor de los alquileres. Y esto no es todo.

El valor desmedido de la propiedad tiene consecuencias mucho más graves aún; pone una valla insalvable a la aspiración más justa del obrero: hacerse dueño de una casita que le permita convivir con su familia, con más comodidad, con más higiene, con más tranquilidad que actualmente.

Los, muy pocos, que poseen capital son los únicos que están en condiciones de explotar la afluencia de paseantes a nuestro futuro Parque.

Ingenuidad quijotesca sería, pensar, que un proletario de los que laboran en los frigoríficos, que comen un día y ayunan tres, estableciera una confitería, hotel o café instalado con el lujo y confort que complacea las exigencias de los linajudos paseantes que vengan a distraer sus ocios en la muda contemplación de los espléndidos panoramas que ofrecerán las naturales alturas de nuestro futuro Parque.

Y con que se contrabalancea el enorme desequilibrio económico que se producirá, en la clase obrera, si cristaliza en realidad el proyecto que comentamos?

Se implantarán establecimientos industriales de producción continua y que retribuyan el trabajo del obrero con menos usura que lo que lo hacen éstos? Si no se hace, en la Villa del Cerro, los buscadores de extravagancias encontrarán el más alto exponente del lujo de la miseria.

La paja en ojo ajeno

“El Cerro” comentaba con toda fruición y lujo de detalles, incilertós todos, el retiro de varios miembros del antiguo Comité Ejecutivo del Club Batlle y Ordoñez. Por cada escisión batllista los blancos adquieren una esperanza más de triunfo. Nosotros no basamos nuestros éxitos comiciales en las rencillas de origen ubicaciones y acomodos — que puedan ser causa de divisiones en las filas adversarias. Nuestros elementos de triunfo son las conquistas democráticas alcanzadas y un programa principista de gobierno de orden, de trabajo y de libertad. Por eso es que no nos causa regocijo el lío descomunal que se produjo entre el nacionalismo local, a raíz de la ridícula y despampanante actitud que asumió el ciudadano Ramón Nevarez, al abrogarse — en la reciente velada nacionalista — la representación del Directorio.

Nada dice a todo esto el colega adversario, que con tanto placer comenta las pequeñas divergencias de los batllistas.

EVITE LA CAIDA de su PELO

Use el tónico X

Farmacia Española
Calle Grecia, 252

MUELLE PÚBLICO

Se agita en estos momentos, la idea de organizar un movimiento popular en pro de la construcción de un muelle público. El muelle público es una vieja y justísima aspiración de nuestro vecindario.

Todo aquel que se haya preocupado por el adelanto y el progreso del Cerro, ha llegado al firme convencimiento de que el muelle público es la solución de un problema económico de vital importancia para ésta localidad. Hace mucho tiempo que acriciamos ésta loable idea; en adelante le dedicaremos preferente atención.

HAMBRE

En el Cerro, una considerable parte de la población sufre en estos momentos las horribles torturas que produce el hambre, señores miembros del Concejo Departamental se lo decimos a Vds. después de decirselo al Consejo Auxiliar de ésta Villa que no supo o no quiso, cumplir con el deber de pedirles que arbitren recursos para sacar a los habitantes de la localidad de la situación desesperante en que se encuentran.

Retardatarios

Cuando le objetamos a nuestro adversario, el partido blanco, — que por su rancio tradicionalismo, y por su sistemática oposición a todo lo que signifique un progreso, o un avance, esta inhabilitado, para regir los destinos de la Nación; un tinte sonrosado cubre su epidermis; prueba palpable que su sangre bulle, presa de indignación. — Que les llamemos de tradicionalistas y de retrógrados, les indigna. Y eso que nos es tan fácil, probar toda la justicia y toda la verdad, que dichos epitetos guardan para ellos. — El

MATE SUS CALLOS

Use la pomada X

Farmacia Española
Calle Grecia, 252

partido blanco, carece hasta de un programa de acción y de gobierno.

—Porque no podemos admitir, que con su anticuado programa de 1872 pueden ellos aspirar, a obtener hoy día, la más mínima conquista. En una de las últimas sesiones de la Convención, el convencional Ros, creyendo quizá confundir a su adversario, con una verdad concluyente y aplastadora, gritó; "El programa del partido, es la tradición"!... Bonito programa! Un partido que esta adherido al pasado, como molusco a su concha, no puede ni debe aspirar los puestos que han de encausar la marcha de una Nación. — Y menos de una nación como la nuestra.

El Uruguay que, marcha a la vanguardia de los países de America en lo referente a conquistas democráticas, no puede hacer un alto en su gloriosa marcha de avance. Y si el partido blanco, por un difícil evento lo-grase empuñar las riendas del gobierno, este alto se produciría necesaria y fatalmente, y esto en el mejor de los casos, por que no podría asombrarnos mucho que entonces, nuestro país, regido, en ese caso, por tradicionalistas y retrógrados, ciase, un funesto y mortal retroceso. — Y este puesto de vanguardia, que nuestro país con tanto honor ocupa, que lo debe pura y exclusivamente al haberse transformado, en realidades los altos postulados de humanitaria igualdad, postulados que eran la base y la eterna aspiración, del amplio programma del partido colorado. — Conquistas, que cubren de honor a nuestro País, y a nuestro partido confunden a el adversario, le confunden por que se opuso, por sistema a la casi totalidad de ellas. Les indigna que les tildemos de retardatarios! — Y no fueron retardatarios cuando se oponían tenazmente, a la reforma de nuestra anticuada constitución del año 30?

No eran retardatarios cuando se oponían a que se agregase a nuestra legislación la justa ley del divorcio? Qué eran, sino retardatarios, cuando se oponían desde la prensa a la reparadora ley de los hijos naturales? No eran retardatarios reincidentes cuando se oponían a la implantación y quieren hoy la derogación de la humana ley de 8 horas de trabajo? No eran retardatarios aristócratas, cuando se oponían a la derogación de la matrícula paga, que abriría de par en par para ricos y pobres las puertas de nuestra Universidad?

Querían la separación de la Iglesia y del Estado? No! luego son retardatarios.— No se opusieron a la creación de las Bibliotecas departamentales? No son retardatarios cuando niegan a aquel que ha tenido toda una vida de trabajo, la más justa ley de jubilación? En fin, sería largo e numerar, todas las veces que se opusieron por sistema desde la prensa y Parlamento a todo lo que fuese una conquista. En cual de sus asambleas partidarias, dan ellos prueba de más entusiasmo y más ardor? No es acaso, la que ellos efectuan todos los 10 de Setiembre para rendir tributo a la memoria de su Jefe militar muerto. No son en esto tradicionalistas? No han permitido ahora la escisión de sus filas de la fracción radical, por que tienen programa, y en dicho programa algunos postulados en consonancia con la época de civilización en que vivimos? — Y puede el País, desear la rotación de partidos políticos en el gobierno cuando antagonismo tan profundo existe entre el partido que gobierna y el que aspira a gobernar? — Mejorará con el cambio el país cuando tiene con el partido que gobierna actualmente, todo un porvenir lleno de luz, y que, tendrá con el que aspira a gobernar, todo el pasado con sus tinieblas. — No. — Nuestro País no quiere, ni merece ese cambio.

ENRIQUE CHIFFLET
Dentista

Calle GRECIA 435

Hora fija
Villa del Cerro

Para el Comité Colorado

Pro abstención del voto

Ilusos!

Si pensasteis por un momento, que los buenos colorados de 13.a, tubieran en cuenta vuestro funesto llamado de abstención, fuisteis unos ilusos! Los colorados de la 13.a que son colorados, porque son conscientes, han recho de vuestro grito, el mismo caso, que podría hacer el león, cuando siente en la selva el silbido de la víbora. — Puede acaso el águila detener su rauda vuelo, porque sienta el chillido del sapo en el pantano? No... Si no conquistasteis la realización de vuestras aspiraciones personales, atribuido a vuestra ineptitud, y carencia de meritos, — y que en esta tierra somos pocos, y nos conocemos bien — atribuido a eso a nada más. Y no queráis solidarizar a vuestra protesta de ambiciosos sin méritos, a los buenos colorados del Cerro. — Los colorados de aquí, que han tenido siempre por norte el bien del País y del Partido, que no han querido nunca ser logreros de la política, que han contribuido siempre con su esfuerzo y con su voto han de consolidar las posiciones del partido colorado, que lo han hecho así desinteresadamente, sin esperar recompensas, y que lo han hecho así, por que así se los dicta la conciencia de hombres decentes. — Pobres ilusos! que caso quereis que hiciesen a vuestro llamado de abstención? No sabeis que ellos saben bien, que siempre han existido perros que ladran a la luna. — Ilusos, a vuestro silencio se os responderá con el silencio; a vuestro grito... con el desprecio.

SOSA

La honestidad y el talento, en un hombre como Sosa, son fuertes como las ideas. Por eso Sosa se ha impuesto en el corazón de las multitudes. Su obra, no es la obra de un día. Es una sucesión continua de esfuerzos, que, como los motivos de un libro, forman el conjunto.

Sosa no cambia. La verdad tampoco. Su sinceridad, sujeta a lo inmutable, no se doblé a impulsos de extrañas fuerzas. Es él, en todas partes y en todos los momentos. La causa que defiende lo precisa. Las grandes ideas precisan de los grandes hombres.

Inteligencia, carácter y honrades. He aquí las condiciones esenciales, que constituyen lo que justamente podríamos llamar: títulos del "leader". Sosa es leader del "batllismo" porque reúne esas condiciones. Y siendo así, no es extraño que la masa partidaria, noble y franca en sus afectos, contemple a este hombre superior como al verdadero intérprete de sus aspiraciones.

Batlle, con esa valentía y esa serenidad que parecen legendarias, venció los viejos moldes de una política falta de principios, para indicar a sus discípulos el verdadero camino de la democracia. Sosa, colaborador en esa grandiosa obra, templó sus armas, que surgieron caballerescas porque así es su espíritu, en la escuela del esfuerzo propio, donde junto a los libros, se impone la Justicia como primer maestro.

Hasta Sosa no llegan los políticos mediocres, que gustan de sonrisas y palmoteos. El tiene su pulma. Hierro que quema o que redime. Fué hacia el pueblo, porque ama sus amarguras y sus entusiasmos. Podría haber elegido otro camino. Pero es un valiente. Hoy las muchedumbres van hacia él, porque sienten que su espíritu es algo suyo, les pertenece. La verdad, como el dolor, es de las muchedumbres.

Nuestro sabio compatriota, el doctor Sosa, ha dicho con motivo de un homenaje: "De todos modos, en esta tarea no perdoné

esfuerzo ninguno y no tengo nada de que acusarme: ni de flojedad ni, de frialdad, ni de pereza". Sosa podría decir lo mismo. Su vida toda, es una consagración a las ideas que profesa. Parlamentarista de nota, escritor y tribuno sobresaliente, jamás se le pudo acusar de una contradicción.

Su obra es armónica, porque fué trazada con un mismo espíritu, un mismo carácter y una misma sinceridad. Es bella por que acusa y no ofende. Es útil porque afirma y prueba. Es sana porque no adula. Es grande porque no miente.

Con los artículos que Sosa ha escrito, podría formarse el mejor volumen de enseñanza política. Los jóvenes extraviados, ansiosos de conquistar una burocrática posición, no podrían leer este libro sin ruborizarse. Pero los que piensan y producen cuidando prolijamente que las demás facultades no perturben la disertación de su criterio; los que llevan dentro de si a ese juez austero y rebelde, que nos grita a cada paso: "no te desmientas ni te vendas"; los que templan su espíritu en las nobles jornadas del trabajo y del deber; los que viven sujetos, no a prejuicios y conveniencias que todo lo corrompen, sino a los dictados de una moral única e inquebrantable, verán en el libro, cuya impresión nos proponemos llevar a cabo, al consejero sano y austero, que, sin apartarse de la consideración que exige la sociedad, sabe sobreponerse a las simulaciones del ambiente y marcar, con la frase y el ejemplo, la verdadera norma de conducta que deben imponerse todos los hombres de honor.

Luchar: éste parece ser el lema que ha guiado a Sosa en todos sus pasos por la política. Luchar por el bien y para el bien, como luchan los que nada piden y todo lo dan. Luchar con altura, con firmeza, ya que la existencia misma es una continua lucha de intereses, amarga lucha donde vencen por lo general los más audaces y los menos dignos. Luchar de frente. Luchar sin mirar hacia atrás por un futuro siempre mejor, más humano, que edifique sobre el derrumbe de las viejas doctrinas, un nuevo ideal de vida, donde la Verdad y la Justicia sean las únicas fuerzas que dominen al intelecto y a la conciencia.

La perfidia de Maquiavelo, cuya influencia todavía no se ha borrado de la política, provoca en los deshonrados "una indiferencia absoluta del bien y del mal, de lo justo y de lo injusto". La política, que es ciencia y arte a la vez, tiene sus malos doctores y sus malos artistas. Desde los primeros períodos hasta los tiempos contemporáneos, la moral política, que debía ser siempre una, ha sido explotada, desfigurada, abatida... En su nombre fueron condenados muchos pueblos. Otros, como Francia, se glorificaron. Las águilas no vuelan siempre alto. La pasión, el interés, la generosidad, el rencor, la nobleza, el esfuerzo, la indolencia, el sacrificio, honor y lodo, viven y se agitan en la política. Los que en ellas intervienen y permanecen siempre dignos, triunfan en el alma del pueblo.

Algunos reprochan a Sosa su carácter. Es un déspota, exclaman. Craso error. Si déspota es luchar como lucha Sosa, sin disimulo y sin cobardía, sean déspotas todos los hombres públicos. Es el mismo argumento con que se atacaba a Batlle. El eterno "más allá" con que los católicos cubren la ignorancia de las cosas. El sentimiento del soldado teutón que, sin saber porque pelea, odia al campo enemigo. La aversión de los débiles a los fuertes. Vulcano deforme, contra Apolo gallardo. La torpe impotencia frente a los frutos del saber. Los hombres son así. Acostumbrados a los triunfos fáciles, temen y dudan de los que no se visten con los hábitos de la hipocresía. "La Verdad es le única virgen desnuda que no agrada". Batlle dejaría de ser Batlle si no fuera combatido. Sosa se hizo a su la-

do. Cuando los grandes hombres se acercan sus enemigos se confunden.

Sosa no ha surgido a la vida política por circunstancia eventuales. No es un improvisado. El Partido Colorado lo cuenta en sus filas desde niño. Joven, muy joven aún, inició su actuación en los clubs. Fue allí donde aprendió a luchar por su credo. Junto al corazón de la masa, que si no sabe de protocolos, ostenta en cambio, como galardón más preciado del civismo, la consecuencia a las ideas que profesa. Y Sosa que siente y respeta esa consecuencia, no ha defraudado un solo instante la confianza que sus correligionarios depositaron en él. Su obra legislativa y periodística es una confirmación. Sus propios adversarios así lo reconocen. Negar méritos a Sosa es confesar inferioridad. La sanción de las multitudes está sobre todas las sanciones personales. Los hombres políticos, cuando llegan a provocar admiración de un lado y temor de otro, se hacen invulnerables. Las cumbres son siempre enmbres. Las piedras ruedan al abismo.

Sosa es un rebelde. Pero no un rebelde vulgar y quijotesco. Es un rebelde de las consignas injustificadas; de todo lo que signifique arbitrariedad, mansedumbre, ilegalidad, pereza, contradicción. Rebelde a las fórmulas palaciegas, que son pequeños globos de gas al capricho de los vientos. Rebelde a los elogios tasables, escritos por los necios para solaz de los necios. Rebelde a lo pequeño, a lo inútil, a la calumnia, a la mentira, al interés. Por eso Sosa cuanto más lucha, más y más se eleva. Y al pasar, en medio de los aplausos, provoca como un murmullo de rabia. Es el anatema de los pobres de espíritu, que nada son y nada producen.

Sosa no transige. Y no por mero capricho. Es que al juzgar, lo hace cuidando que el criterio y la conciencia no se contradigan. Cuando manifiesta su opinión, apoya u observa, sabe que solo razones más poderosas que las suyas podrían hacerlo variar. Y esas razones nunca se presentan, porque Sosa no es un lírico que cultiva únicamente la frase. Medita, estudia, discurre y luego, cuando conoce el hecho a sabiendas, en todas sus fases, redacta el comentario. Así es el hombre que, desde las columnas de **El Día**, dicta una verdadera cátedra de periodismo. Indicarle a Sosa una propaganda determinada, porque conviene a los intereses de una empresa, sería ofenderlo. Aconsejarle normas de conducta, en oposición a su modo de pensar, equivaldría a exigirle la renuncia de su puesto. Tal es la rectitud de sus proceder. Quienes conocen intimamente a Sosa, nos cuentan de su vida anécdotas admirables. Y en todas esas anécdotas, siempre es la firmeza de carácter, el bien o la sinceridad, lo que motiva o prima en el hecho. Pocos como él siguen el mismo camino sin desviarse una línea. Y cuando los obstáculos interrumpen la marcha, Sosa no se arredra. Para vencerlos, no precisa de otras armas que sus propias ideas. Si muchos de los que hacen política intentaran medirse con Sosa, se avergonzarían de su pequeñez. Al formular este juicio, creemos honrar estas páginas. Silenciarlo sería desmentirnos.

Juventud no es inclinar la cabeza y extender la mano. Juventud es trabajo. Golpear el hierro para modelar la obra. Juventud es ciencia. El libro de la vida abierto a todas las enseñanzas. Juventud es deber. Por eso no debe arrodillarse. Solo los culpables piden gracia. Cuando se ama, se lucha hasta quebrar lanzas con lo imposible. Juventud es amor.

Es tiempo ya que la Juventud se ocupe de Julio María Sosa. Nada debe temer y a nadie debe humillarse. Ocultar una idea o un juicio, significa cobardía. La cobardía

desmoraliza a los hombres. Mata su predisposiciones al bien. Aprisiona al talento en la esterilidad. Supedita el sentimiento al interés. Hace comerciante a la conciencia. Barret enfermo, débil, sin aliento casi, fué un héroe. Vencido el cuerpo venció el espíritu. Esto nos demuestra que la salud de los que escriben, está en lo que piensan. Si no fuera así, las ideas perdurarían con los hombres. Vivir sería negarse. Eliminarsé. Los sanos de intelecto piensan triunfando. Los pequeños triunfan matándose.

El valor no es cualidad exclusiva de los guerreros. Enseñar para redimir también es valor. El más santo, quizá. El heroísmo de Zola triunfa frente al heroísmo de Napoleón. El maestro que lucha por la cultura de una nación, es tan valiente como el soldado que pelea en el frente de batalla. No solo es valor morir al pié de una bandera. La pluma también es un arma. Saberla esgrimir, con altura y sin doblez, significa valor. Sosa, que no acepta la vacilación ni el recurso de los malos políticos, tan generalizados en la época actual, posee todas las características del hombre íntegro, que no teme ni huye. Por eso lo creemos un valiente.

El éxito no siempre reside en el premio de un afán. Las prebendas no son triunfos. Los que consiguen interesar a una agrupación política, fuerte y bien intencionada, mereciendo afecto y confianza de sus componentes, pueden creerse vencedores. Sosa está en este caso. Inútil sería, pretender arrebatarse sus credenciales. Se las ha reconocido el partido en que milita. Y los partidos ya no se atemorizan ni obedecen injusticias. Deciden. Son el pueblo.

Andrés Delfino.

Justicia obliga

Bajo el título "Hecho sangriento" "El Cerro" comenta el doloroso suceso que costó la vida de Justo Machin.

—En principio, no estamos de acuerdo con el comentario y el juicio que del heridor formula el colega adversario. No estamos de acuerdo con el comentario, porque es ilógico e inhumano. Cuando en un recinto legislativo hombres de cultura e intelectualidad superior, por divergencias de criterio sobre asuntos de interés general, que, en nada afectan su dignidad y su hombría, agotados los razonamientos y la paciencia descargan su revólver sobre su contrincante y le dan muerte. ¿Se le da al hecho el título de ineficaz? Se le da al matador el nombre de matón, compadre, criminal elemento disovente etc.? No! Y por que no? Por que el acto se consumó en un momento de excitación nerviosa, de ofuscación. Y, si en un hombre de costumbres morigeradas, por su cultura y preparación intelectual se acepta que pueda tener momentos de ofuscación capaces de impulsarlos ciegame a dar muerte a un semejante, sin que ello suponga instantos criminales y compadrazgo, porque, a un pobre obrero, que por su misma condición de tal no pudo adquirir los elementos de cultura que regulan y suavizan las acciones de la vida no se le admite el momento de gran irritación y ofuscación fatal? ¿Será por que se trata de un desheredado, de un desposeído, de un paria? Si es por esto la falta de ecuanimidad, de justicia, de razón y de humanidad es absoluta! No estamos de acuerdo con las apreciaciones que de Manuel Amarelle formula "El Cerro" por que se aleja en todo de la verdad.

El ciudadano Manuel Amarelle está muy lejos de ser matón y compadre. Le conocemos de hace muchos años, desde los bancos de la Escuela. Su conducta ejemplar, es un digno ejemplo de trabajo, de orden, de tranquilidad y respeto para todos. La desgraciada incidencia en que le tocó actuar y que cortó la vida en flor de un hombre honra-

do y laborioso, no es producto de un instinto criminal. Manuel Amarelle es de carácter dulce y apacible, aislado de tabernas y timbas, reconcentrado en su hogar y dedicado por entero a su trabajo y a su familia.

Amarelle no es pues, factor negativo de nuestra ecuación social.

Se vende automóvil Ford con un mes de uso y en perfecto estado en \$ 720.

Tratar N. América, 230 - Cerro
Farmacia Nueva

DE J. LANDIVAR

Calle GRECIA, 290 - Teléfonos las dos compañías

Servicio Nocturno permanente — Especialidades Farmacéutica, Productos Químicos, Perfumerías finas de las principales casas Europeas. Se despachan recetas para las mejores sociedades de S. M. Italiana XX de Setiembre, Española, Fraternal Uruguaya, Unión y Progreso y Vilardebó. Los socios de las Sociedades indicadas gozarán de un beneficio de un 5 o/o en sus compras particulares con solo la presentación del último recibo.

LA MODERNA

Zapatería y salón de lustrar calzado de GAETANO CANDIA y FRANCISCO GRISI

Esta casa cuenta con personal competente para la confección de calzado de medida y composturas, a precios que no admite competencia.

Surtido completo de calzado para niños, señoras y hombres.

CALLE GRECIA, 273 — Villa del Cerro

Gran Baratillo

DE
Tienda, Mercería, Ropería y Zapatería
DE MOJTAR OMAR

Calle GRECIA 303 esq. R. Argentina

Se vende toda clases de Muebles Nuevos y Usados.

Se hacen planos para CONSTRUCCIONES :

Se entregan prontos con todos los trámites efectuados en la municipalidad. Dibujos Mecánicos y caractulas etc.

Dirigirse a la Redacción y Administración de este diario GRECIA 326.

Gran Club de Trajes

a plazos y al contado

DE
Antonio Lattuf Suaid

Por Un peso solamente puede Vd. obtener un traje.

Los trabajos son seriamente garantidos.

Calle GRECIA, 361 - Villa del Cerro

JOSE SEIJIDO

Muy hondo pesar ha causado el deceso de este laborioso y meritorio correligionario.

Las amistades, que como dirigente del Club "Gral. Fraga" supo granjearse, y la forma inesperada de su fallecimiento, dejará en dicho seno un vacío difícil de llenar.

A sus deudos, nuestras sinceras condolencias.

PRINCIPISMO

La prédica que día a día hace la prensa opositora, nos resulta un simple juego de palabras.

Cuando el Señor Sosa, hizo oír su voz de protesta en el Parlamento, interpelando al Ministro del ramo, por el desquicio de la Administración del Puerto, los nacionalistas, por medios de sus voceros, recaleaban que, bajo la Presidencia del Sr. Labadie, el puerto iba hacia el desastre. Ayer olvidándose de todo lo dicho, los Consejeros nacionalistas junto con los vieristas, reelegían al ya famoso Presidente, frente a la candidatura del Sr. Eduardo Acevedo que prestigiaban los Consejeros Sres. Batlle, Aréna, Campisteguy y Cosío. Esta competentísima candidatura, era toda una garantía.

Los Consejeros nacionalistas en fraternal abrazo con los vieristas votaron al Dr. Aguirre y González para el Consejo de Enseñanza. Con anterioridad, la misma prensa manifestaba, que no se hacía nada en beneficio de las escuelas y que el Sr. Aguirre y González no era apto para el puesto. ¿Cual es ahora el motivo que los ha inducido a reelegirlo? Las candidaturas de los Sres. Vaz Ferreyra o Santín Rossi eran una necesidad y una aspiración Nacional.

¿Donde está el principismo de que hacen alarde, los que no han hecho otra cosa que llevar a la miseria y a la desolación a miles de hogares con sus chirinadas?

Ideas para el Nacionalismo equivale a acomodarse.

COME SE PIDE

La Directora de la Escuela urbana de 1er grado N.º 48 situada en las "Tres Esquinas", nos pide hagamos saber, a los vecinos de esta localidad, que desde el 12 del corriente se encuentra abierta la matrícula para inscripción de alumnos. Al mismo tiempo pide a los citados vecinos se apresuren a inscribir sus hijos, a fin de regularizar las clases tan pronto como son sus deseos.

Beneficencia original

Lo que sucede entre las "Benefactoras Damas Católicas" es esencialmente original.

Colectas que se efectúan en favor de la infancia desvalida, contra la tuberculosis, etc. no prosperan, apenas si llegan a juntarse unos míseros pesos, pues, las que se tildan de caritativas, son las primeras en no prestar su apoyo ni moral ni materialmente. Pero se hace una colecta pro-templo, o para cualquier congregación religiosa, se alcanza a satisfacer las exigencias de las más pesimistas.

Vosotros, damas que queréis ser caritativas, en vez de perder lamentablemente el tiempo recolectando dinero para adornar el templo, donde se corrompe a la humanidad, donde todo lo que se predica es falso, donde la inmundicia del confesionario prostituye, engañadas por el fanatismo hacia ese dios católico — aprovechadlo en hacer verdadera obra de beneficencia, ayudando al enfermo, dando alimento al necesitado, buscando medios para combatir la tuberculosis, etc. Entonces, si seréis verdaderas benefactoras y gazaréis la satisfacción que toda obra buena produce.

No es beneficencia, dar de comer a ensoñados holgazanes, que tienen muy buenos brazos para ganarse el pan, y que sin conciencia lo sacan de la boca de los menesterosos.

Meditad cual es la verdadera obra y nos daréis la razón.

AVISOS

Gran Café y Confitería Americano

— DE —

J. Sekulich Hnos.

La casa cuenta con reservados para familias y un servicio esmerado. Precios módicos en confección de bouffet
GRECIA, 432

Zapatería y Alpargatería

de Jaime Valencia

Calle GILLE, 103 — Esquina Norte America
Especialidad en la fabricación de Alpargatas

Ventas al por mayor y menor
Calzado de todas clases

Esta casa garante la bondad de todos sus artículos.

La hora oficial

RELOJERIA y JOYERIA
de José Avino Elesia

CALLE GRECIA 288 — Villa del Cerro

Participo al público de esta Villa que acabo de recibir un excelente surtido de Relojes de todas marcas, alhajas, anillos, pulseras, reloj pulseras, cronómetros, etc. los que he resuelto vender a un precio infinitamente bajo, a precio de liquidación, a fin de dar salida en pocos días, para dar lugar a otra partida que recibiré en breve.

Compro toda clase de chafalonias de oro y de plata.

Se hacen composturas de relojes y alhajas de todas clases.

Taller de dorado, plateado, niquelado, empabonado etc.

Se componen lentes y anteojos

PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Necesita Auto

Pida al 315 - Paso

Teléfono La Uruguaya

CALLE GRECIA, 216

CALLE GRECIA, 216
Zapatería La Internacional
de Raftolwibos y Cia.

Surtido completo para Hom-
bres, señoras, Señoritas, Ni-
ños y Bebés. — — — —

CALLE GRECIA, 216

Relojería y Joyería

de Cosme Ceppi

GRECIA, 206 parada del tranvia

Alhajas y Relojes de todas clases,
y composturas del ramo.

No olvidarse del "Baratillo Obrero"

de BEJAR y CODRÓN
Especialidad en Artículos del ramo
Precios sin competencia
:-: GRECIA, 352 :-:
seq. Centro América

Antonio Suárez Fauquè

Contador - Perito - Rematador

Contabilidad, Balances, Sucesio-
nes, Asuntos Judiciales y Ad-
ministrativos, Remates, Tasocio-
nes Peritajes, Partipaciones, Li-
quidaciones, etc.

Teléfono; 1845 Central

Montevideo

Misiones, 1430

"Peluquería Londres"

Pedro Domínguez

MERCERIA y PERFUMERIA

Atendido por su propietario

GRECIA 204

Almacén, Despacho de Bebidas y Cancha de Bochas

— DE —

Vicente Girondo

Calle Francia 385 Villa del Cerro

Sastrería Helénica

DE

Constantino Gunaris

Se hacen trajes de medida
Elegancia y Precios moderados
Se encarga de todo trabajo perteneciente
al ramo.

Calle GRECIA, 320 — Villa del Cerro

La versión circulante, de que el Club «José Batlle y Ordoñez» ha dejado de ser «batllista», es una especie burda y calumniosa.